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大橋追加撥款「工務」一「剪」即批
拉過「死線」累綠化設施取消 陳鑑林批反對派「拖後腿」禍港

盧偉國在會議開始時直指，由10月至今，工務小組
兩個月只通過4個項目，仍有68個未討論，進度

相當緩慢，而大橋追加撥款項目，由6月起至今已召開
5次會議，議員總發言次數達111次，且項目早於1月已
在交通事務委員會商討並獲通過，已花了很長時間討
論，他有責任確保會議公平及正當地進行，因此他表
明，昨日的發言提問需於個多小時內完結，之後即就各
動議進行表決。

陳偉業再玩休會動議被否決
在上次會議舉行期間，反對派提出休會議案獲通過，
令會議延至昨午繼續。「人民力量」議員陳偉業昨日一
開始即照辦煮碗提出休會動議，但在建制派議員反對
下，議案以14票贊成、18票反對被否決，討論得以繼
續。
陳鑑林在發言時指出，大橋對香港和珠江三角洲西部
的聯繫十分重要，工程完成後，無論對各地的經濟發
展、資金流、訊息流，均有很大改善，對香港有非常大

的好處，絕不是浪費金錢的大白象，因此必須想方設
法，令資金可如期到位進行工程，否則將帶來嚴重後遺
症。他批評，反對派議員不斷拖延，企圖阻撓工程，刻
意將其拖垮，「都唔係為香港做嘢、只係拖後腿，令人
遺憾！」
陳鑑林更建議政府，如工務小組未能如期完成撥款，

可直接向財委會申請。運輸及房屋局副局長邱誠武回應
說，建議「值得認真諗」，因市民也不想看到拖拖拉拉
情況，但當然昨日完成討論就最好。

蔣麗芸：利內地客來港消費
另一民建聯議員蔣麗芸指，香港與珠三角西部有大橋
和道路可以連接，是很多人的希望，她自小就想有橋通
往澳門，現快將成為事實，工程更需繼續，且珠三角西
部不少人口，均會因此而來港消費，又會利用香港國際
機場前往其他地方，絕對會為本港帶來好處，呼籲議員
不應阻撓通過撥款。

陳恒鑌：拉布種下超支惡果
同屬民建聯的陳恒鑌亦表示，大橋工程早於2009年

已獲通過，但卻被反對派以司法覆核來拖延，令工程延
遲，其後工程繼續，惟價格已上升，直指今日超支，就

是之前種下的惡果，現時已有綠化工程因拉布被刪除，
之後再做工程又要重新招標，回立法會申請更多款項，
造成浪費。

邱誠武：阻配套工程添不便
邱誠武表明，將來如要做回10多億元因不夠錢而被

刪除的工程，日後再做需多用6億元。他又承認，綠化
設施取得財委會撥款的限期是本月，故大橋通車時將無
法提供。至於公眾停車場及通訊、保安電子系統等的期
限，均是1月，若趕不及亦無法提供，但屆時會有臨時
性措施，只是極為不便。
會議進行個多小時後，盧偉國宣佈停止議員提問，開
始處理5條由陳偉業提出的臨時動議，均與大橋超支要
求擱置工程、規定工程在限額內完成等有關。
本來5條臨時動議均需待表決鐘響起後5分鐘才表

決，但在首條臨時動議被否決後，民建聯議員葉國謙提
出表決鐘響起後1分鐘即表決，獲得通過，結果餘下4
條臨時動議，極速在數分鐘後被建制派議員否決。
最終表決是否通過追加撥款，在建制派議員支持下，
以17票贊成、8票反對獲通過，並於明年1月8日交由
財委會審批。有反對派議員明言，會在財委會繼續再
戰。

梁國雄辱民建聯議員「認衰」
會上發生一段小插曲，社民連主席梁國雄竟侮辱民建
聯議員是「白痴」，又不理秩序在未得主席示意下發
言，更大聲喧譁。盧偉國其後裁定梁國雄的言論屬冒犯
性，要求其收回，又警告如不改善即請其離席，梁國雄
始收回言論。

香港文匯報訊（記者 文森）港珠澳大橋香港

口岸工程超支，香港特區政府需追加54.6億元

撥款，用作進行填海及口岸設施，惟立法會工

務小組委員會討論逾半年仍未有定論。委員會

主席盧偉國決定「剪布」，昨日就是否通過追

加撥款進行表決，最終以17票贊成、8票反對

獲得通過，議案下月提交立法會財務委員會審

批。民建聯立法會議員陳鑑林強調，大橋對香

港經濟發展非常重要，批評反對派議員拖延通

過撥款是「拖後腿」，根本不為香港着想，做

法令人遺憾。
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香港文匯報訊（記者
方南奈）香港版權條例落
後，不少網站擅取作品放到
網上平台分享，使創作者心
血未能得到保障。香港動漫
畫聯會理事鄧永雄昨日接受
電台訪問，指過去10年，
香港漫畫業受網上盜版侵權
影響，由2007年市值的7
億元，跌至去到不足1億
元，迫使無數漫畫家「不是
提早退休就是轉行」。他又
指目前版權條例無法檢舉網
上串流的侵權行為，需要更
新。
鄧永雄表示，目前《版

權條例》形同虛設，因為該
條例只是禁止實體侵權物品
的分發，但網上侵權行為卻

是使用串流技術，根本沒有
實體的盜版物品，令版權持
有人較難成功檢舉侵權行
為。他批評本港漫畫業侵權
情況嚴重，影響漫畫家生
計，使他們被迫提早退休，
甚至轉行。
對於有網民擔心「同人

誌」會否侵權，他指出「同
人誌」活動在上世紀80年
代已經開始，成為培養漫畫
界新血的途徑，所以業界一
直默許「同人」存在，過去
多年來，沒有一個「同人」
受到本地漫畫同業投訴及檢
舉。他認為《2014 版權
（修訂）條例草案》是用作
堵塞漏洞，並非針對「二次
創作」，着網民無須過慮。

香港文匯報訊（記者
方南奈）港府提出的
《2014版權（修訂）條
例草案》，過去兩周因
遭立法會反對派議員拉
布阻撓而未能通過。商
務及經濟發展局局長蘇
錦樑昨日接受電台訪問
表示，假如通過中止待
續議案，條例草案需要
重新進行諮詢，屆時需
要再等兩三年，並慨嘆

「香港沒有多少個幾年」，又擔心長遠影響經濟
及創意產業發展。出席同一節目的國際唱片業協
會香港會總裁馮添枝，形容反對派提出的修正案

是「氫氣彈」，將摧毀版權保障制度。

國際商會關注港健全版權條例
過去連開三天的立法會大會，多名反對派議員

以要求點算法定人數的手段進行拉布，使《2014
版權(修訂)條例草案》無法表決。蘇錦樑表示，
會內真正討論條例草案的時間不多，多數時間
都在點算人數，有關做法毫無幫助。
他表示，現時難以預計草案什麼時候通過，但

根據目前立法會審議進度，相信要多進行幾次
會議才可以就草案表決。
蘇錦樑又表示，《2014版權(修訂)條例草案》對

各持份者已有最大保障，並得到社會最大共識，
若不盡快更新條例內容，將影響本港經濟及創意
產業發展。他不希望因為條例無法通過而面臨其

他國家及地區的制裁。他透露，曾與不少國際商
會接觸，對方都關注香港版權條例是否健全，並
指會影響在港投資的信心，令港人損失就業機會
和發展機遇。
他強調，修訂條例主要打擊大規模侵權行為，

並非針對一般網民的二次創作。他指當局已承
諾立法後會馬上開展下一輪檢討。他重申，草
案並非硬闖，強調對香港經濟重要，希望議員
配合。

馮添枝批反對派修訂如「氫氣彈」
馮添枝表示，已用4年時間與網民代表達成共
識，形容今次草案包括的6個豁免在「世界上沒有
更寬鬆的」。他指反對派所提出的3個修訂，包括
引入「公平使用」原則、「個人用戶衍生內容」
豁免，以及「合約凌駕性」如「氫氣彈」，會摧
毀保障制度，而全世界沒有一個版權法會有多過
一項，而且3個修訂都未有經過公眾諮詢，同時引
入本港並不公平。

■港珠澳大橋追加撥款終在工務小組主席「剪布」下，
順利表決通過。圖為興建中的大橋工程。 資料圖片
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